

Pourquoi un collectif d'Ecoresponsabilité en santé : CERES

Patrick PESSAUX

Résumé

Plusieurs sociétés savantes se sont intéressées et se sont impliquées dans des projets d'éco-responsabilité en santé depuis quelques années. Cependant, il nous semble, sans méconnaître le travail accompli, que ce sujet dépasse le cadre de Sociétés spécialisées, doit impliquer l'ensemble des acteurs du système de santé. De plus, les changements de comportements à l'échelle individuelle peuvent permettre une réduction de l'empreinte carbone de l'ordre de 20%. Cependant, les objectifs climatiques ne sauraient être atteints sans une transformation systémique à l'échelle collective.

Il s'agit d'agréger un groupe pluraliste, transversal interdisciplinaire, interprofessionnel impliquant l'ensemble des acteurs du système de santé dont les patients.

Ce collectif a bien entendu vocation à agréger autour de lui le plus grand nombre de participants à titre individuel ou collectif (associatif) pour mener à bien toutes ses missions qui sont de :

- Diffuser le concept et la culture d'éco-responsabilité en Santé dans la communauté des soignants au sens le plus large,
- Promouvoir la nécessité de la mise en œuvre de plan d'action éco-responsable au sein du système de santé
- Intégrer l'éco-responsabilité dans le cadre plus global du développement durable qui ne se limite pas à l'aspect environnemental mais intègre aussi l'aspect économique et l'aspect humain,
- Favoriser la collaboration entre différentes spécialités et corps de métiers impliqués dans le développement durable (répertorier les différentes initiatives et mettre en réseau les acteurs)
- Mettre à la disposition des différents acteurs les moyens permettant l'implémentation de protocoles d'éco-responsabilité et de développement durable (recommandations, modèles, circuits, outils)
- Mettre en œuvre des actions/programmes de développement durable et organisation de réunions scientifiques
- Travailler sur l'élaboration d'un éco-label pour les établissements qui développeront un programme selon un cahier des charges
- Se faire le relai et collaborer auprès des tutelles et instances officielles pour promouvoir et structurer la démarche du développement durable en santé
- Participer et développer des formations initiales et continues sur le développement durable en santé (DU)
- Aider au développement de la recherche dans le domaine de l'écologie en santé.